

Hace algunos meses, al presentar el número 100 de la revista, ya anunciábamos la nueva etapa que comenzaríamos a partir de este número y que continuaría con más de treinta años de publicaciones relacionadas con nuestra disciplina. Treinta años, y 100 números, en los que en todo momento la revista ha buscado añadir una página más al Trabajo Social y ser una publicación de referencia para trabajadoras y trabajadores sociales de todas las partes del mundo. Pero como sucede en todos los procesos, para que puedan seguir funcionando éstos deben evolucionar, en un proceso de adecuación de la revista a las necesidades, inquietudes y particularidades de las y los profesionales tanto del ámbito de la intervención, como del académico, que número tras número se acercan y nos ayudan a conformar nuestra revista.

Y en este proceso evolutivo, además de los cambios visuales de la portada y del interior de la propia revista, necesarios para adaptar su imagen al HOY de la disciplina, tan presente en nuestra revista, uno de los aspectos que se ha modificado ha sido la clasificación de artículos que se había venido utilizando y que, en algunas ocasiones, generaban dudas a la hora del envío de artículos. A partir de este número, todos los artículos publicados se enmarcarán en una misma categoría, posibilitando así el envío de materiales y el acceso a los mismos, sin necesidad de encuadrarlos dentro de una u otra categoría.

De acuerdo con esta nueva disposición, este número arranca con un estudio de caso que trata sobre uno de los principales sistemas de protección con los que contamos en este momento, la Dependencia, y sobre cuáles son los costes que genera en la persona cuidadora la asunción de esta compleja y exigente tarea. Continuamos con un artículo que estamos seguras/os de que va a tener un impacto muy importante en la disciplina, ya que supone la validación de una escala sobre resiliencia en la que se persigue reducir el número de ítems y, por consiguiente, facilitar su uso.

Avanzamos en el índice de artículos y encontramos un estudio acerca de la identidad profesional del Trabajo Social en un ámbito de referencia como es el Sanitario que, aunque en las últimas semanas han sido complejas en cuanto al reconocimiento de nuestra disciplina en él, los resultados demuestran la importancia que tiene dentro de los equipos y todo el trabajo que aún tenemos por hacer.

presentación

Continuando con la presencia del Trabajo Social en diferentes ámbitos de intervención, también contamos con un estudio acerca de la situación de las personas menores de edad tras finalizar la tutela por parte del Estado, el cual concluye con la gran relevancia que tiene nuestra disciplina también en este entorno en lo que supone una aproximación a la compleja situación en la que quedan estas personas.

Este número también contiene un artículo que nos invita a reflexionar en la importancia del lenguaje en nuestra profesión, a partir de un texto de la psicóloga estadounidense Harlene Anderson, y que nos lleva a pensar acerca de esta herramienta incluida entre los recursos del Trabajo Social y acercándonos a esta labor más terapéutica de la disciplina.

Por último, teniendo en cuenta el recorrido que iniciamos y todo el trabajo que dejamos atrás, hemos querido incluir un estudio cuyo objeto de análisis es la propia revista, en el que analizamos los diez últimos años de publicaciones, en un proyecto que nos permite acercarnos a la importancia de este medio en la disciplina y que nos llena de ilusión para continuar con esta labor.

Como en cada uno de los 100 números anteriores, esperamos que la publicación sea de vuestro interés, que los cambios introducidos ayuden a que la revista sea próxima compañera y, como siempre, poner a vuestra disposición sus páginas para seguir construyendo entre todas/os Trabajo Social.



Rubén Yusta Tirado

Director de la revista
Trabajo Social Hoy